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 Deutsche-Lebens-Rettungs-Gesellschaft 
 OV Babenhausen e.V. 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 

 

Protokoll 
 

Sitzung: Jahreshauptversammlung 2023 Babenhausen, 25.07.2023 
 

Ort: Wasserrettungs- und Ausbildungszentrum der DLRG OV Babenhausen e.V. 
 Am Schwimmbad 7b, 64832 Babenhausen 
 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung 

 

2. Umlauf des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 

 

3. Totenehrung 
 

4. Bericht des ersten Vorsitzenden    Stefan Boller 
 

5. Bericht der Technischen Leiterin    Juliane Hennig 
 

6. Bericht der Jugendleiterin     Elisa Reisert 

 

7. Bericht des Schatzmeisters    Florian Friedrich 
 

8. Bericht der Kassenprüfer 

 

9. Entlastung des Schatzmeisters 
 

10. Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

11. Verschiedenes 
 

12. Ende der Jahreshauptversammlung 2023 

 
 
 
 
 
Protokollführer: Joachim Heß 
 
 
Beginn: 18:32 Uhr 
Ende: 19:16  Uhr 
 
 
Anwesende: 17 Personen, davon 13 stimmberechtigte Mitglieder 
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TOP 1 Begrüßung 
 

Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden Stefan Boller.  
Er stellt fest, dass form- und fristgerecht vor der JHV eingeladen wurde.  
Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
Die Vertreter des Bezirks Darmstadt-Dieburg schließen sich den Grußworten von S. 
Boller an und berichten über aktuelle Neuigkeiten aus dem Bezirk. 
 
 
 
TOP 2 Umlauf des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 
 

Das Protokoll der JHV 2022 wird in Umlauf gebracht. Außerdem ist es auch auf der 
Homepage unter babenhausen.dlrg.de einsehbar. 
 
 
 
TOP 3 Totenehrung 
 

Es wurde den verstorbenen DLRG KammeradInnen mit einer Schweigeminute gedacht. 
 
 
 
TOP 4  Bericht des ersten Vorsitzenden 
 

Zum 31.12.2022 hatte der Verein 134 Mitglieder, davon 52 unter 18 Jahre alt. 
 
Es gibt seit dieser Saison einen neuen Betreiber vom Freibad Babenhausen, ein 
Konsortium aus drei Geschäftspartnern (techn. Betrieb/Personal, 
Reinigung/Grünpflege/Kiosk, Finanzen). In einem Treffen im Frühjahr haben sie sich 
sehr offen und flexibel gezeigt. 
 
Als örtlicher Schwimmverein können wir für unser Training zwei Bahnen im 
Schwimmerbecken absperren. Sowohl die Kinder und Jugendlichen als auch die Trainer 
können mit einer speziellen Trainingsdauerkarte während der Trainingszeit kostenfrei 
ins Freibad gehen. 
 
Die Kosten für die Bahnmiete im Sportbad Dieburg sind zur laufenden Saison wegen 
der gestiegenen Kosten insbesondere im Bereich Energie angehoben worden, je Bahn 
zahlen wir 37,99€, was fast 5.250€ für die gesamte Hallenbadsaison sind. 
 
Im letzten Jahr wurde uns erstmals ein Zuschuss zu den laufenden Betriebskosten 
durch die Stadt Babenhausen gewährt, wodurch wir insbesondere bei den 
Aufwendungen für die Bahnmiete im Sportbad Dieburg entlastet etwas entlastet werden. 
 
Im vergangenen Jahr wurden unserer Gliederung Spenden in Höhe von fast 2.500€ 
gemacht, besonders zu erwähnen sind dabei zwei große Einzelförderungen. 
Die Firma Winkelmann aus Rödermark hat unsere Trainer mit personalisierter Kleidung 
ausgestattet, dadurch haben wir rund um das wöchentliche Training ein einheitliches 
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Auftreten. Über einen Webshop des Anbieters Vereinslinie können auch Mitglieder die 
Vereinskleidung erwerben. 
Aldi Süd hatte eine Sponsoringaktion, bei der wir den zweiten Platz belegt haben, von 
dem Preisgeld haben wir hochwertige Ferngläser für den Wasserrettungsdienst 
angeschafft. 
 
Wir versuchen, soweit es terminlich möglich ist, aktiv an den Gremien der Stadt 
Babenhausen teilzunehmen. Diese sind unter anderem der Runde Tisch des Sports und 
die AG Schwimmen, dazu kommen ergänzende Treffen wie bspw. eine Vorstellung mit 
dem neuen Freibadbetreiber im Frühjahr 2023. 
Im kommenden Jahr findet das 40-jährige Jubiläum der Verschwisterung mit Bouxwiller, 
in dem Rahmen sind viele Aktionen geplant und die Vereine wurden zur aktiven 
Teilnahme aufgerufen. 
 
Dank Joachim Heß haben wir eine großartige Pressearbeit und eine durchweg aktuelle 
Homepage. Neben Artikeln rund um die Aktionen und Ereignisse in den lokalen 
Zeitungen haben wir uns sehr über eine 6-wöchige Serie in der Offenbach Post gefreut. 
Unsere Gliederung durfte im Mai und Juni einen Redakteur der Offenbach Post zum 
Rettungsschwimmer ausbilden, die Artikel der Serie waren immer am Wochenende in 
der Zeitung und haben immer eine halbe bis dreiviertel Seite gefüllt. 
 
In diesem Jahr wird das Sommerfest nicht wie gewohnt Ende August/Anfang September 
stattfinden, Grund dafür sind die langen Sommerferien und anstehende Fortbildungen 
aktiven Mitglieder. Da wir die Tradition gemeinsam mit unseren Mitgliedern zu feiern 
selbstverständlich aufrecht halten wollen, wird es diesmal ein Herbstfest mit saisonal 
passenden Leckereien geben. 
 
 
 
TOP 5  Bericht der Technischen Leiterin 
 

 
Ausbildung: 
 
- Regelmäßig sind ca. 25 Kinder und Jugendliche im Training, aufgeteilt in drei 

Gruppen 
 
Wir verfügen über: 
- 3 Ausbildungsassistenten 
- 4 Lehrscheininhaber 
- 2 EH-Ausbilder 
 
Abzeichen/Ersthelfer: 
 
- Deutsches Schwimmabzeichen Bronze 11 
- Deutsches Schwimmabzeichen Silber 7 
- Deutsches Schwimmabzeichen Gold 6 
- Juniorretter     4 
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- Deutsches Rettungsschwimmabzeichen Bronze 21 
- Deutsches Rettungsschwimmabzeichen Silber  27 
- Deutsches Rettungsschwimmabzeichen Gold  2 
- Erste Hilfe Aus- und Fortbildungen   204 
 
Besonderheiten: 
Seit Anfang 2023 haben wir zwei neue Lehrscheininhaber. 
 
 
Wasserrettungsdienst: 
  
- Aufsicht Moret-Triathlon mit insgesamt 23 Wachgängern, zwei Booten und Jetski 
- Aufsicht Swim-In von Freitag bis Sonntag, pro Schicht 2-3 Wachgänger 
- Aufsicht am Königsee an 18 Tagen mit 2-3 Wachgängern  
 
Situation am Königsee ist nicht immer zufriedenstellend, da einige grundlegende 
Voraussetzungen nicht stimmen. Hier sind wir im regelmäßigen Kontakt mit dem Leiter 
des Eigenbetriebs. 
 
 
 
TOP 6  Bericht der Jugendleiterin 
 

 
Vorstellung des neuen Jugendvorstandes 
Bericht über den Ausbildungstag am Königsee 2023 gemeinsam mit der DLRG Dieburg 
Bericht über die Teilnahme am Landesjugendzeltlager 2022 
An der „Kinoübernachtung“ haben 2022 15 Kinder und Jugendliche teilgenommen. 
Ankündigung der noch geplanten Aktionen für 2023 
 
 
 
TOP 7  Bericht des Schatzmeisters 
 

Folgende Kennzahlen wurden als Übersicht für das zurückliegende Geschäftsjahr 
genannt: 
 
      Sparkasse:    Volksbank: 
Kontostand 01.01.2022   18.326,68    14.527,37 
Einnahmen     4.744,62    17.207,16 
Ausgaben     36,95     14.221,82 
Kontostand 31.12.2022   23.034,35    17.512,71 
 
 
 
TOP 8  Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kasse wurde durch die Kassenprüfer geprüft. Sie ist fehlerfrei und ordentlich geführt. 
Es gibt keine Beanstandungen. 
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TOP 9 Entlastung des Schatzmeisters 
 

Es wird der Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters durch die anwesende 
Kassenprüferin gestellt. 
Der Schatzmeister wird einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 10 Entlastung des Gesamtvorstandes 
 

Es wird der Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes durch die anwesende 
Kassenprüferin gestellt. 
Der Schatzmeister wird einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 11 Verschiedenes 
 
Bis zum Stichtag aus der Einladung sind keine Anträge eingegangen. 
Die Modalitäten zur Einführung des „Wassergeldes“ für aktive Schwimmkinder muss im 
Vorstand noch finalisiert werden. 
Von Seiten des Bezirks wird auf das Kreativwochenende im Dezember hingewiesen. 
2024 soll wieder ein Landesjugendzeltlager stattfinden. 
 
TOP 12 Ende der Jahreshauptversammlung 2022 
 

Ende der JHV um 19:16 Uhr. 

 
 
Joachim Heß    Stefan Boller 
Protokollführer    1. Vorsitzender 


